

Dienstag, 26. November 2013

SCHAUMBURG-LIPPISCHE
LANDES-ZEITUNG.de

Das Wetter
in BückeburgHeute
3/2°Mi
3/2°Do
7/4°

> Startseite > Lokales > LZ Heute

Landkreis

26.11.2013

Ideen mit Zukunft

Schaumburger Innovationspreis: Unternehmen sind kommunikativ, pfiffig – und camperfreundlich



1 2

Rinteln. Vielleicht haben die potenziellen Kunden von Sebastian Teiwes schon lange auf diese Innovation aus dem Schaumburger Land gewartet. Im Internet boomen die sozialen Medien; Facebook, Twitter und Co. erlangen einen immer größeren Stellenwert in der Alltagskommunikation. Das haben auch Unternehmen erkannt – und nutzen die sozialen Medien immer mehr als Plattform, um ihre ganz spezifischen Botschaften zu verbreiten.

Genau da setzt Sebastian Teiwes an: Er hat die Software „Sometoo“ entwickelt, mit der es möglich ist, die Gespräche in den verschiedenen sozialen Netzwerken in einer Oberfläche zu verwalten.

Mehr noch: Verschiedene Netzwerke können synchronisiert werden, sogar Gespräche von Nutzern unterschiedlicher Medien miteinander sind damit möglich.

Teiwes' Software gibt es so noch nicht auf dem weltweiten Markt des riesigen World Wide Web. Deshalb ist Teiwes mit seinem Unternehmen „Social Kommunikation Center“ auch einer von drei Preisträgern des Schaumburger Innovationspreises. Gestern Abend wurden die Preise, dotiert mit insgesamt 6000 Euro, durch Landrat Jörg Farr im Rintelner Brückentorsaal verliehen.

Für die Entwicklung des „Ventra“ – einer kleinen, kaum hörbaren ventilatorischen Lüftung – hat der Helpseener Beschlägehersteller Hautau ebenfalls den Innovationspreis bekommen. Die Lüftung wird rechts und links neben den Fenstern im Hausinneren angebracht, das ermögliche Energieeinsparungen, so das Jury-Urteil, weil Fenster nicht mehr laufend auf kipp gestellt werden müssten. Der Prototyp der Hautau-Innovation wurde bereits Anfang des Jahres auf Messen vorgestellt, demnächst steht die Markteinführung an.

Preis Nummer Drei: Ganz auf seine Erfahrungen mit dem Wohnmobil hat sich Wolfgang Müller von „Packkonzept“ in Niedernwöhren gestützt. Eine Reise mit dem Camper, bei der das Geschirr im Schrank klapperte, brachte die zündende Idee: Müller entwickelte ein „Glassicherungs-Tray“. Das ist ein Gläserhalteset aus PE-Schaum. Er kann einfach und schnell verschiedenen Schrankgrößen angepasst und individuell verändert werden. Gläserklappen während der Fahrt ist damit kein Thema mehr.

Insgesamt hatten sich acht Unternehmen für den Innovationspreis beworben. Weil Innovationen „in der Wirtschaftsförderung einen besonderen Stellenwert“ einnehmen, will der Landkreis diesen Weg der Förderung weitergehen, wie Farr betonte. Beratungen und Kontaktvermittlung für Unternehmen in die Wissenschaft der Kreiswirtschaftsförderer. Rund 70 000 Euro hat der Landkreis dafür zur Verfügung. Wenngleich im kommenden Jahr womöglich einige EU-Fördergelder wegfallen, so kündigte der Landrat an, die Wirtschaftsförderung notfalls mit eigenen Kreismitteln fortzuführen.

Denn immerhin gelte es, die durchaus positiven Entwicklungen auf dem Schaumburger Arbeitsmarkt voranzutreiben – technologischer Fortschritt trage dazu Wesentliches bei. Eine „ausgeglichene Chancen-Risiken-Verteilung“ bescheinigte Dr. Eberhard Brezski, Experte für Regionalwirtschaft bei der NordLB, dem Schaumburger Land. Der Landkreis stehe im Allgemeinen nicht schlechter da als der Bundesdurchschnitt. Die Gewinnung von Fachkräften aber stehe für die Unternehmen in der ländlichen Region in Zukunft oben an.

Sebastian Teiwes ist übrigens ein Unternehmer, wie man sich – angesichts des sich zuspitzenden Fachkräftemangels – noch viele andere in Schaumburg wünscht.

Gebürtig aus Seggebruch ist er zum Studium nach Hameln gegangen. Dann folgten Metropol-Aufenthalte: Arbeit in München, Berlin und Hamburg. Als Teiwes die Idee für seine Social-Media-Software bekommen ist und ein eigenes Unternehmen gegründet hat, zog es ihn zurück zu den heimatischen Wurzeln. Seinen Firmensitz hat er in Seggebruch.

Autor: Lars Lindhorst
Telefon: 05751/4000-526
E-Mail: llindhorst@schaumburger-zeitung.de

DAS KÖNNTE SIE AUCH INTERESSIEREN

VOR GERICHT: HAFTSTRAFEN IM PROZESS GEGEN ZWEI RINTELNER

Täter brüstet sich mit Missbrauch

Rinteln/Bückeburg. Weinend verlässt der Vater den Gerichtssaal. Das ist zu viel für ihn: Im Internet hat sich der frühere Lebensgefährte... lesen



Vettel winkt in Austin Rekord: «Wollen aufs Podium»

Austin (dpa) - Den Titel hat er längst in der Tasche - jetzt kann der jüngste Vierfach-Welt-